
～保護者アンケート自由記述欄に記載されたご意見～ 

 多くのご意見・ご感想をいただきました。文章が長い箇所など一部省略や表記を変えさせていただきました。 

また、個人が特定される内容は掲載を控えております。 

【年少組の保護者の方より】 

● 先生方が全員、子供の名前を覚えて、必ず話しかけてくださり、いつもあたたかいお気持ちをたくさんいただ

いております。一人一人を大切に、丁寧に寄り添ってくださっていることを強く感じます。とても素敵な幼稚

園で、子供を通わせることができたことに、家族全員、感謝でいっぱいです。・・・園児第一で考えて下さる

教育方針に感謝しています。娘は１年間で、驚く程逞しく成長してくれました。何より楽しく園生活を送れて

いることが嬉しいです。 

● この一年安全対策を徹底していただき、お陰様で平穏無事に園生活が送れたと実感致しております。コロナに

ついてはようやく家庭毎に対処の仕方も落ち着いてきたと思いますので今後さらに親子参加のイベントや、

留学生との交流などの機会をいただきたく思っております。 

● "本年度の餅つきでは、コロナ禍で経験することができなかった一年生も招待してくださり、感謝しておりま

す。先生方のご準備も大変だったと思いますが、貴重な経験をさせていただき、ありがとうございました。 

● ゆとりの時間において、子供が自由に遊びまわる姿を見ると、先生方が安全に気を配りつつ、楽しくのびのび

園生活をおくっていることが想像できます。また参観では、子供が先生のお話を聞いて、指示に従い、集団生

活の中で頑張っている姿を見ることができました。子供の成長を感じるとともに、先生のご指導のおかげと感

謝しております。" 

● 可能であれば午後スマイルの予約がもう少し早くからできたらなと思いました。 

● "入園から１年間大変お世話になり、ありがとうございました。甘えん坊な息子ですが、この１年で大きく成

長したと思います。幼稚園でのルールや習慣を家庭でも守ろうと頑張っているようです。・・・ 

● 園の中でどのように過ごしているのかを知れるのが面談の機会しか無く、それも入園してすぐと 3 学期の終

わりの方のみだったのでもう少し日々の様子を知る機会があると嬉しいです。（お迎えの時に並んだとしても

一言頂けるなど） 

● 幼稚園からの連絡ですが手紙などの配布物だったり、連絡アプリだったり、靴箱前だったり、X（Twitter）や、

しおりだったり文京ブックだったり、再度確認する時にどこに書いてあった物なのかが、とても分かりにくい

と感じました。（複数回答あり） 

● 遠足が幼稚園内で園庭と年少保育部屋だったので、コロナ前の行事の予定を知る機会があり、以前のような形

態にそろそろ戻して頂けたらなと思います。またお芋掘りも年少から参加出来れば嬉しいです。 

● 娘は入園してからの一年で本当にたくさんのことが出来るようになったと思います。特にお友達や先生と協

力する場面を見て強く感じます。そういった成長を促し、いつも暖かい目で見守ってくださる幼稚園の先生方

に感謝をしております。 

● 日々、子供達に合わせて少しずつステップアップして様々なことに挑戦できるよう考えてくださっているの

が伝わってきます。 

● 幼稚園が大好きで毎日楽しく通っています。運動会の踊りやこども劇場では年齢に応じた踊りや歌で、のびの

びと楽しんでいました。心配事があり相談すると親身に話を聞いていただけるので、とてもありがたいです。 

● お忙しい中いつも園児たちのためにご尽力いただきありがとうございます。 

現在、れんらくアプリで欠席の申請と、紙の欠席届の 2 種類をどちらも提出しておりますが、重複するのでア

プリのみに統一していただくことをご検討いただければと思います。（複数回答あり） 

● "子どもの成長発達に合わせて手厚くサポートしてくださり、のびのびと楽しく幼稚園生活を送ることができ

ています。入園前は恥ずかしがって挨拶もできなかった娘が、今では大きな声で「おはようございます」と 



毎朝挨拶できるようになりました。子どもたちのできたことを褒めて、良いところを伸ばしてくださる関わり

をしていただき、ありがとうございます。 

● 兄弟で在園していると入園してからしばらく続くお迎え時間の差や行事での時間調整、夏冬スマイル利用で

年少は午前のみと限られていたり、送り迎えのことを考えるともう少し兄弟のいる家庭へ臨機応変に対応し

ていただけると助かります。 

● 2 月後半にある学年別でお弁当と給食の日が入り混じるのも揃えてほしいです。 

● 幼稚園ではクラスやスマイルのお友達が増えたようです。製作が特に楽しいようです。家に持ち帰って、弟と

よく遊んでいます。 

● "日頃より温かいご指導ありがとうございます。不安なことや普段と違う予定（スマイルや課外授業）がある

と幼稚園に行くのを嫌がることがよくありましたが、２学期以降自信がついたようで毎日幼稚園を楽しみに

しております。これも温かいご指導のもとだと感謝しております。 

● 子ども劇場ではクラスごとでしたので、まだまだ統一が難しい年少では子ども達にも無理なく、そして保護者

もゆっくり安心して参観出来たのでとても良かったです。 

● 気になる点と致しましては、園からの連絡がお手紙やプリント、連絡アプリ、掲示板、sns など多数で統一さ

れておらず見落としてしまうことがありますのでもう少し統一していただけるとありがたいと思います。 

● 年少遠足ごっこは親子ふれあいデーと重なる部分も多いので、コロナ以前のように外部への実際の遠足でも

良いかと思います。また、今年は暖冬でしたが、通常は寒い時期となり兄弟の受験等大事な時期でもあります

ので、重ねて時期の考慮もお願い致します。 

● "本年度は行事も多く、子供にとっても楽しい一年となったと思います。 

年少さんは言葉で伝えることが難しいため、園生活をどのようにおくっているのかが分かりにくく、もう少し

参観の機会を与えて頂ければと思いました。（給食等、目的のある参観ではなく、ただ誰と遊んでいるのか、

何をしているのか普段の園生活を見せて頂きたかったです。）" 

● 担任の先生はじめ、先生方のおかげで、子どもはできることも増え、苦手なことにも挑戦して幼稚園を楽しん

でいます。来年度は、体操などの授業にも期待しています。よろしくお願いいたします。 

● "いつも子供をあたたかく見守ってくださりありがとうございます。とてものびのびと楽しく幼稚園での毎日

を過ごしていることを報告してくれます。 

● 給食についてですが、まだ好き嫌いが激しいこともありますが、給食のメニューが大人から見ても幼児が食べ

るにはハードルが高いものが多いなと感じることがあります。食べられず、お腹を空かせて帰ってくることも

多いのでもう少し子供がトライしやすいメニューで、ちゃんと食べることができたと達成感を感じられるも

のがあるといいなと思います。 

● "子どもの心にとても寄り添っていただいていると思います。学年やクラスの壁が少なく、全ての先生方が園

児一人一人のことを見守り安全を確保しつつ子どものペースを考えて指導してくださっているので安心して

預けています。 

● 子どもたちは親の知らないうちに他クラスのお友達の名前をフルネームで覚えていて、クラスだけでなく縦

横の繋がりもあることが感じられました。 

● 普段なかなか園での様子がわからないので、参観日はいつも楽しく参加させていただきました。 

参観日がもう少し多く、もしくは親だけでなく祖父母も参加できる機会がもっとあるとありがたいです。 

● "入園した頃を思うと、今では子どもはとても安心して幼稚園生活を毎日送っているように感じます。まだ幼

稚園に慣れず毎日泣いていた時にとても優しく対応してくださっていたので、本人は幼稚園では泣いても大

丈夫だし、何かあれば先生がいる、という安心感があるようです。 

● 先生はとてもよく子どものことを見てくださっているので、子どもも先生が大好きですし、毎日楽しく幼稚園

に行けています。 



● アンケート質問事項は、全て迷わず、「よくあてはまる」を選ぶ気持ちにさせていただき、改めて日頃のきめ

細やかな保育に感謝申し上げます。兄も貴園でお世話になり、社会性や運動面でも土台をしっかりと作って下

さり、貴園の素晴らしい保育を実感させていただいております。 

そして仕事の都合でお迎え時間に間に合わない時も、いつもご親切にご対応下さり、この場をお借りして感謝

申し上げます。" 

● いつも、園長先生をはじめ諸先生方の保育に対するきめ細やかな対応を有難うございます。 

初めは場所や人に慣れるのに時間がかかる我が子でした。子どもの性格や特徴を理解しながら関わって下さ

っている事に感謝しております。 

● 保育参観の時には、親が居るとお弁当や給食になかなか手を付けなかったのですが、運動会や子ども劇場など

普段と違う場でものびのび楽しんで発表していました。これも、普段の保育の中で遊びを通して関わってくだ

さっている先生方のお陰だと思います。 

● 細かい事になり大変恐縮ですが、日頃感じていることとして、2 つ程、記載させていただきます。 

まず、毎日混雑した公共交通機関で通っているため、年中から記名した体操着袋を持って、体操服での登園に

個人情報の観点から不安を感じております。記名を内側にする、マークにするなどご配慮いただけますと大変

有り難く思います。・・・また、ゆとりの時間を設けていただいて大変有難いのですが、たとえばその日が荒

天だと 1 週間近くゆとりの時間が回って来ないことになり、我が子も含め、楽しみにしていた子どもたちが

本当に残念そうで、もう少し、せっかくの素晴らしい園庭を開放していただけると、安全に楽しく日々過ごせ

るのではと思いました。 

● "園の教育活動について、行事等で園の教育方針や取り組みのねらいを説明していただけるので、子どもの成

長を納得できますし、伸び伸びと園生活を楽しんでいるのが目に見えて、日々とても感謝しております。 

● 年間行事表の中に、子供たちだけの行事と親も参加する行事が混ざって記載されている為、親が関わる年間行

事は別途わかる様な記載、もしくは別紙での年間行事周知を希望します。また完全な詳細でなくても、2 ヶ月

程先が見通せる位の予定表を早めにいただきたいです。勤務者だけでなく、兄弟の多いご家庭でも予定の日程

調整はかなり負担であると感じます。  （複数回答あり） 

● ・・・月のカレンダー配布をありがたく毎日活用させていただいております。予定を確認するようにしており

ます。記入スペースが増えると持ち物をメモしたりもっと使いやすいと個人的に思いましたので、イラストは

カレンダー枠外に配置し、余白を残したデザインに少し変更していただけたりしたらより活用しやすくなる

のでは、感じました。 

● 初めての幼稚園で、行き渋りがあった際も、根気よく丁寧に対応してくださり、ありがとうございました。 

今では幼稚園が大好き過ぎて、あの頃の渋りはなんだったのか？と思うほどです。 

● 様々な植物を育てたりする経験、体験をしてくださる事で、心も育っていると感じます。 

● "スマイルを利用させていただくことが多く日々の保育の様子がわからないため先日開催いただいた、「園内

にて親子で遊ぶ行事」などがありますと普段の遊びの様子も見え、楽しませていただきました。" 

"教育方針にとても満足しております。ありがとうございます。 

● スマイルの人数が少ない際は 2 階まで直接迎えに行きますが、どの日が 2 階まで行く日かをお知らせいただ

けると幸いです。⇒人数が少ない時に迎えではなく、短縮保育の際に「延長」の方のみ 2 階まで迎えていただ

くルールです。「ぶんきょう BOOK」預かり保育のページ参照。 

● 初めての集団生活の中、不安や緊張もあったかと思いますが、笑顔で毎日幼稚園生活を送れているのは、お友

達や温かく見守ってくださる先生方のおかげだと感謝しております。園生活の中で心配なことや気になるこ

とを先生にお伝えすると、お忙しい中、面談の時間をすぐに作っていただき、親身に対応してくださいました。

いつも優しく、温かく見守って頂き、安心して通わせることができています。 

● "担任の先生だけでなく多くの先生方が声を掛けてくださり、幼稚園全体で育てていただいていると感じます。



一つ一つの行事も丁寧に活動していただき、本人も楽しんで参加できていました。 

● 幼稚園に行くことが楽しみで、先生も大好きと言っています。母としては何よりも嬉しいことです。 

日頃からしっかり向き合って下さっている先生方のお陰です。ありがとうございます。 

● 幼稚園生活が始まり、できることが増えました。妹にもおもちゃやおやつなどを譲ったり、分け合えたりする

ようになり、日々のご指導の賜物だと感じました。・・・ 

● "今年度も残りわずかですが、あたたかな保育をありがとうございました。 

コロナ禍の 3 年間を経て、マスクから解放された今年度は、先生方も、子どもたち、親同士も素顔が見られる

ようになり、やっとこんな日が戻ってきた！と、表情がみえるだけで、すごくホッとした一年でした。 

● 年長さんの姿を見て過ごした後の年少さんだったので、とにかく一つ一つがかわいくて、年中年長になった姿

も想像しながらたのしみになりました。 

● ・・・息子はなかなか園の話しをしてくれないので、どんなふうに遊んでいるのかなぁ…と心配になることも

ありましたが、参観日や行事、写真販売などからその様子を垣間見ることができました。食事の様子なども気

になるところだったので、給食参観もできてよかったです。・・・・見た目にも楽しいメニューだととくに年

少さんは食べやすいかなぁと思いました。人気の給食といえばカレーランチも一年に一度だけでなく何度か

出来たら子どもたちも喜ぶと思います。野菜も先生たちが粘り強く声をかけてくださっているおかげで、家庭

でも食べられるものが増えてきました。・・食材そのものの味に触れるという経験はとてもありがたいです。 

● 親子ふれあいデーをいつも夫に譲っていて、母は参加したことがなかったので、「親子で遊ぼう」で園庭や教

室で遊んで、お弁当を食べられたのはとても新鮮でした。子どももとてもよろこんでいました！・・・ 

● 毎日、明るくあたたかく親子を迎えたくださる園長先生はじめ、先生方には感謝でいっぱいです。 

上の子の園選びで、遊びの広場に参加したときに印象に残った、先生方の明るさと清潔感は何年経っても変わ

らず、日々の保育の丁寧さにも頭がさがります。・・・・・ 

● "入園時に用意するお弁当袋や体操着袋等、難易度高めのものがあり、共働きで忙しい親御さんが増えている

昨今、もう少し簡単なもの（既製品で購入できそうなもの）で代用できると助かる方が多いと思います。 

 

【年中組の保護者の方より】 

●"重点目標２の『人と関わる力を育む』ですが、息子は感情を言葉で表現するのがあまり得意ではないのかなと

感じています。例えば、辛い時や困った時に、自分の気持ちを言葉で伝えるのではなく、すぐに泣いてしまう傾

向がありました。先生方には、そんな息子に寄り添い、丁寧に対応していただき、とても感謝しております。 

● 英語や体操、お当番、運動会や子ども劇場など、様々な活動やイベントがあると思いますが、家での行動や発

言から、非常に楽しんで前向きに取り組むことができていると感じています。それがとても大事なことだと考

えており、それは幼稚園の先生方が丁寧に取り組んでくださっているからこそなのだろうと思っております。 

● 季節の行事（夏祭りや餅つき）や参観日など、子どもの成長している様子や楽しんでいる様子を見る機会が増

えたこと、成長過程に沿った取組み、細やかな指導がなされていることにとても満足しております。いつも砂

場や工作などダイナミックに遊ばせていただきありがとうございます。4 月から年長さんです。就学に向けて

のサポートをしながら、親子共に園生活を楽しく過ごしたいと思います。 

● 子どもの成長や日々の様子を細かく見ていただき、都度の報告をいただいております。先生方の気配りと優し

さには、親子とも感謝ばかりです。・・・・ 

● 課外活動やスマイル等により担任の先生からの連絡事項やその日の様子を直接伺うことができないので、 

れんらくアプリでも簡単に確認できたら嬉しいです。 

また、書類配布や掲示板での掲示、れんらくアプリでのお知らせ等、様々な方法でお知らせが共有され複雑な

ため、こちらもれんらくアプリに一本化されると分かりやすいです。（複数回答あり） 

 



● "昨年度よりも、午後スマイルの保育時間を延長してくださり、イベント時のスマイル拡張、長期休暇中の 

スマイルなど、たくさんの恩恵を受けております。ありがとうございます。 

子供も、通常保育とスマイルの時間を目一杯楽しんでおり、特にスマイルは最後まで先生方を独り占めできる

のが嬉しいようで、自ら 17:30 を希望しているくらいです。 

● 文京区全体として、幼稚園の募集に対して欠員が出ている状況、かつ社会全体として、共働きも増えている中

で、幼稚園としても在り方をより良く見直すべき時期だと思います。 

・年少の 4 月の保育時間を延長してほしい。 

→4 月の保育時間の短さが、共働き世帯にとって、幼稚園に感じる一番ハードルが高い事項だと思います。先

生方の負担も増えると思うのですが、共働き世帯限定にして、スマイルへの参加を許可してほしいです。 

・スマイルの値上げをしてでも、おやつを改善してほしい。 

→最近は、アレルギーの子供も増えて、食への関心は高まっているはずだと思います。おやつを季節のフルー

ツや、添加物等を使っていないおやつに切替えても良いのではないかと思います。・・・ 

● 家庭ではできない幼稚園ならではの経験が子どもにとっては非常に刺激的で、きっかけをたくさん作ってい

ただいているおかげで興味関心の幅も増えてきているように思います。 

保育参観日を設けて頂けることは、普段の子供達の様子がよく分かる為、親としても安心出来るとても良い活

動だと感じました。引き続き機会を作って頂けると幸いです。 

● 子ども劇場で楽しそうに歌い踊り、保育参観では園庭で自分がやりたい遊びをして、お友達とも遊んでいる様

子を初めてみることができて嬉しかったです。 

先生方が優しく、楽しく、〇〇を受け入れて、導いてくださっているからといつも感謝しております。" 

● 幼稚園に入園してから、先生との信頼関係、集団生活の楽しさ、様々な事を学ばせて頂いており本当に感謝申

し上げます。これから働いているお母様が益々増えていく中で長期休みへの対応が更に充実していく事を期

待しております。 

●・・・アレルギー対応など、細かな配慮をしていただき大変助かっております。 

また劇や運動会、保育参観などで、随時子どもの成長を感じる場面があり、とても感謝しております。 

● 教室内での遊びの時、それぞれがやりたい事を思い切り楽しんで没頭している様子がとても印象的でした。そ

して片付けの時間になったら、遊びからすぐに切り替えて片付けをし始め、その切り替えがきちんと出来てい

るところにクラスのまとまりも感じました。全体のバランスが取れていてとても良い幼稚園だと思います。 

● "先生方が園児一人ひとりをよくみていてくださる安心感があり、日々感謝しております。 

また、災害や感染症、セキュリティに対しても信頼感があり毎日安心して登園しています。 

● 新年度クラスにまだ馴染めない時期、先生が子供の得意な事を伸ばして居場所を作ってくださり、以降楽しく

通えるようになりました。子供たちもお互いの得意を認め合っている印象でとても良い雰囲気に感じます。 

先生方のサポートや行事を通して達成感や本人の自信に繋がっていて、お友達に対しても尊敬の気持ちを持

つことが出来、日々子供の成長を感じています。ご指導ありがとうございます。" 

● "いつも幼稚園が大好きと言って楽しく通っております。  

参観日も定期的に設けられているので、子供の様子が分かり家で子供が話している様子と園での様子がつな

がりました。安心して通うことができているので今後とも宜しくお願いいたします。" 

● "幼稚園の時間、スマイルの時間等できることがそれぞれ限られているのか、それぞれで出来ることを使い分

けて毎日自由に制作させてもらっていて、充実した毎日を過ごしている印象です。 

鉄棒や縄跳びなど園庭で毎日毎日挑戦するといったことが保育園では難しかったであろうと思うので環境に

恵まれていると感じています。 

● "文京幼稚園に出会えたことで、子供の人生がより楽しく充実したものになりました。いつも温かいご指導、

そして様々なイベント開催を心より感謝申し上げます。 



日々の子供のちょっとした言動や気付きを、きちんとお伝えして下さることにも感謝しております。 

●普段の取り組みや行事等いつ拝見しても丁寧に行われ、子供の心身の豊かな成長を育んで下さっていると感じ

ております。お忙しい中、いつも園児のことを第一に考えて下さりありがとうございます。" 

● 日々のびのびと楽しそうにお友達と遊んでいる様子が子どもからの報告で良くわかります。また、遊びの中で

子ども達が困ることの無いようにいつもあたたかく見守ってくださり時には色々なアドバイスや工夫をして

くださり大変ありがたく思います。 

● "いつも子どもたちのために様々ご尽力くださり、誠にありがとうございます。 

今年度に入り、スマイルの利用緩和がなされたことはとても助かりました。また、長期休み中のスマイルも利

用させていただいています。きょうだいと歳が離れていることもあり、行事や習い事などのやりくりが難しい

中、選択肢を広げてくださる取り組みは本当に助かっています。 

● 運動会やこども劇場の開催では、コロナ禍を経てより良い方向にアップデートしているように感じていて、先

生方の工夫が私どもにとってもありがたいものであり、全体を通して子どもたちにもいい環境になっている

なぁと思います。これからも、微力ながら幼稚園の活動に協力していけたらと思っています。" 

● "様々な活動を経験させて頂けることが本当に有り難く、息子の日々の成長を感じます。 

ピアノの音に合わせて歌を歌うこと、たくさんの野菜を育て、それを皆と一緒に頂くこと、どれも特別な経験

として息子の心に残っています。 

息子が困っている時にさりげなく先生方が近くに来て、お話してくださり、一緒に遊んでくださることが本当

に有り難く、息子の心の支えになっています。早生まれのこともあり、まだできないことが多い息子ですが、

先生方のおかげで、毎日幼稚園に楽しく通うことができています。 

● "今年度は、お友達との関わり方に、息子の成長を最も感じた 1 年となりました。 

以前はお友達を遊びに誘うことや、すでに始まっている遊びにあとから加わることをやや苦手としていまし

たが、息子の話を聞くと、先生方が「一緒に◯◯して遊ぶお友達を探しに行こう！」などと、お友達を遊びに

誘う練習を一緒にしてくださっていたようです。いまでは「僕もいれて！」と抵抗なく言えるようで、園での

様子をとても楽しそうに教えてくれます。 

● コロナが明けたら、こんなにもいろんなことをできるようになるのか、と驚いております。その中でも、ここ

数年の先生方の試行錯誤の中で生まれた新しい便利な仕組みも残していてくださり、大変助かっております。 

● インスタでの幼稚園日記は子供たちの生き生きとした表情が見られて、更新が大変楽しみです。 

● "今年度はコロナの制限がなくなり、コロナ前に近い形で園生活を送る事が出来て、安堵と喜びを感じた一年

でした。新宿御苑への遠足やおもちつきなど、復活した行事もあり嬉しかったです。 

子ども劇場ですが、もし可能であれば小学生も観ることが出来たら嬉しいです。 

● 今年度は役員を務めさせていただきましたが、先生方が、いつも子ども達のことを 1 番に考えて、活動の計画

や行事の運営をしてくださっていることが分かり、感銘を受けました。おかげさまで娘は幼稚園が大好きで

す。フラフープ、大縄跳び、お正月遊び、野菜の栽培…など、家ではなかなか出来ない活動も取り入れていた

だいてありがたいです。あたたかく、愛情をもって成長を見守っていただいて、本当にありがとうございます。 

● いつもお世話になりましてありがとうございます。貴園に入っての約 2 年間、教育活動や取り組みを通して

子供の成長を日々感じることができ、子供とともに親の私達も一緒に成長させてもらっています。先生方のご

尽力のお陰で安心して通わせることができています。御礼申し上げます。 

● いつもきめ細やかに見守って頂きありがとうございます。毎日、楽しそうに幼稚園に通っています。 

こどもの話もよく聞いて頂き、意見を尊重して頂いている様子が伝わってきます。" 

● 日々の園生活を安全に配慮しながら、楽しく過ごせるようサポートして下さりありがとうございます。定期的

に参観日があったり、園での出来事を先生からお話があったりと、園での様子がとても分かりやすく、安心し

て預けることができます。また子供も幼稚園が大好きでとても楽しく過ごせているようです。 



● いつも温かく子供の成長を見守っていただきありがとうございます。安心して日々の幼稚園生活を過ごさせ

ていただいています。 

● いつもあたたかく子供を見守っていただき感謝しています。これからも子供のしたい遊びや工作などたくさ

ん経験させてほしいです。 

 

【年長組の保護者の方より】 

● "3 年間、とても楽しく通うことができ、心から感謝申し上げます。行事や参観で幼稚園に行くたびに先生方

のご努力、ご尽力ぶりにいつも驚かされていました。我が子だけでも大変な子育て、保育とは少し違うかもし

れませんが、何人もいる子どもたち一人一人をきちんと尊重し、一人一人に向き合ってくださっていて、何か

あればすぐに一緒に考えてくださるので、子どもも親も安心して幼稚園に行くことができました。担任の先生

や、学年の先生がとても良く気を配ってくださり、子どもが不安に思っている場面や、心配になっている時に

よくサポートしてくださいました。日々の様子もよく教えてくださっていたので、とても有り難かったです

し、子どもが不安に思っていることを相談しやすかったです。 

● 防災（防犯）訓練をよくしてくださり、子どもは家でも地震が起きた時など幼稚園で教わった通りに動くので、

安全面でも安心してお任せできました。 

● 心の成長は著しく、入園した頃を思うと本当に立派に成長しました。時にお友達と喧嘩をしたり、自分の思い

通りにならないことや、上手くできないことがあってもそれを一つの成長機会と捉え、丁寧に対応してくださ

ったお陰で、精神的にも強く、お友達を思いやれる子になったように感じます。 

● 3 年間かけて、無理なく小学校への準備を整えてくださっているように感じます。とくに年長児には小学校入

学への意識付けをよくしてくれたと思います。 

● 行事の際の、兄弟の預かりなどをよく考えてくださっていたので有り難かったです。 

● 文京幼稚園で幼児期 3 年間を過ごせたことは本人の人生の大切な土台となると思います。本当にありがとう

ございました。 

● いつも子供たちを温かく見守り、励まして下さって本当にありがとうございます。文京幼稚園に通う事が出来

て、本当に良かったなと思います。残り僅かですが、どうぞ宜しくお願い致します。 

● 子供たちに多くの遊びの機会、学びの機会を作って下さり、幼稚園の先生方に大変感謝しております。子供か

らの話や、保育参観に伺った時の様子から、文京幼稚園の先生方は、子供たちの成長を見守りながら、必要な

時には遊びが広がりスムーズに進むように声がけをして下さっていると感じることが多くあります。決して

手を出しすぎず、子供たちのその時その時のありのままの姿を受け止めてくださる環境で 3 年間過ごさせて

いただき、心も体も大きく成長したと思います。 

● "いつも先生方には朝早くから遅くまで、園児が安全安心して過ごせる場作りをしていただき感謝しておりま

す。コロナ禍で無くなってしまった、クッキングや卒園生の夏祭りのなどいろいろな行事も、徐々に再開して

いただけると良いと思います。 

● "3 年間を通して、子どもの成長を温かく見守っていただきました。年長の 1 年間は、コロナも落ち着き 

私たち保護者が保育の様子を観に行くことができる機会も増えて嬉しかったです。 

● "今年はコロナ禍で行えなかったさまざまな行事も実施いただき、とても楽しい 1 年になりました。 

● トラブルがあっても真摯にご対応いただき、子供本人も親も安心して幼稚園に通うことができました。 

● "長い幼稚園生活も残す所少しとなりました。色々とお世話になりました。 

年少時はなかなかお部屋に入らず先生と園庭で追いかけっこが始まってしまいましたが、年長ではお部屋ま

で走り去って行くほどに園生活を楽しんでいる様子でした。色々と子どもを気にかけて下さりありがとうご

ざいました。 

● 教育活動の一環として好き嫌いあると思いますが、絵を描く事を取り入れて頂きたかったです。学期に一回位



は自分のクレヨンを使って、野菜や行事の絵を""みんなで描く""などして絵を描く機会を増やして欲しいです。 

● "毎日楽しく通わせていただいています。簡単な楽器演奏もできると良かったです。 

● 長女と次女で 6 年お世話になりましたがいつも常に子ども達の発達と個々の育ちを１番に考えて下さり大切

に保育して下さる事に日々感謝しております。先生方は全員温かく優しくそして楽しく笑顔で幼稚園のどの

場所にいても子ども達は安心してそして幸せだと思います。娘は自由工作が幼稚園のお陰で好きになりまし

た。先生方のお声掛けや温かい眼差しそしてお友達が一緒に作るのを見て工作が好きになったんだと思いま

す。他にも沢山のお歌、子ども劇場につながる表現活動、広い園庭での活動などが全て今の娘の土台になって

います。偏食もありましたが 2 人とも幼稚園での畑の栽培活動またクッキングを通して沢山の新しいお野菜

の美味しさを知りました。それも先生方の笑顔一緒に食べるお友達がいるからです。幼稚園の隅から隅まで大

好きです。文京幼稚園に通えたこの 6 年間は私の生涯の喜びです。主人もいつも温かい幼稚園だねと感謝し

ていました。子ども達も私達も沢山の素晴らしい思い出が出来たこと心から感謝致します。・・・ 

● 子供の個性を生かし 1 人ひとりを尊重し教育して下さっている。何事にも楽しい！もっとやりたい、頑張り

たい！気持ちを育む環境をいつも作って下さる先生方にとても感謝しております。 

● 園生活を締めくくる年長の一年は、コロナの落ち着きもあり、マスクなしの日常が戻り、先生方の尽力のお陰

で様々な行事も開催され、園での子どもの姿や成長を間近で見ることができ大変嬉しかったです。特に子ども

劇場では園生活 3 年間の集大成となるような立派な姿とお友達同士、先生方との温かい絆に感動いたしまし

た。子供たちの自主性も育まれ、達成感を分かち合える素晴らしい取り組みだと思います。温かいご指導に心

より感謝いたします。 

● 勝負事に勝ち負けや、優劣をしっかりつけることも教育的な意義があると思います。負けて悔しいから成長す

ることだってあると思います。集団生活を送る中で、勝敗や優劣がつけられるのを避けるのではなく、本人が

自分の得意なことを見つけたり、負けた時の気持ちの処理の仕方を学べたりする機会が増えればなお良いな

と思いました。 

● 幼児期に心身ともに充実した時間を過ごさせたいと思い、仕事を辞める決意をし、文京幼稚園に娘を入園させ

て頂きましたが、娘の日々の成長を見るにつけ、その決断をして本当に良かったと思っております。 

日々の、楽しくも子どもたちの成長をよく考えられた活動、先生方の細やかなご配慮、支え合うことができる

保護者の関係性、本当に有り難く、3 年間過ごさせて頂きました。 

娘は、お休みなんていらない、毎日幼稚園に行きたい！と言っています。その言葉が全てを表していると思い

ます。先生方のご尽力に心より感謝申し上げます。 

● 自由保育で何をしたら良いのか分からないということをよく話しておりました。 

慎重でなかなか自分から輪に入ることができませんが、先生方がお友達と関わるきっかけをたくさん作って

くださっていたと思います。 

● できないことへの不安が強く、泣きながら帰ってくることもありましたが、たくさん練習すればできるように

なると自信にも繋がったようです。温かく声をかけ続けてくださり、ありがとうございました。 

● 心も体も成長し、「みんなと一緒に何かをする事」に喜び楽しみを見つける様になりました。自分の気持ちも

しっかり持っていて客観的に物事を見られる様にもなり、小学校に向けて少し準備が出来ているかな。と感じ

ます。ありがとうございました。 

● 行事もコロナ前のように行われるようになり、思い出がたくさんできた幼稚園生活だったと思います。 

年長スペシャルデーでは、幼稚園にお泊まりするという子供にとって本当に特別な体験ができたと思い、とて

も嬉しかったです。子ども劇場でも登場人物やストーリーなど先生方と話し合って自分達で完成させて行く

ことはとても達成感を味わえたと思います。入園した時から毎年、子供の成長をしっかり感じることができて

嬉しかったです。 

● 今年度も子供達が多くの活動の中で成長できるような機会を作っていただきありがとうございました。 



年長となり初めての活動や年少からの活動を行う中で成長を感じました。コロナが少しずつ落ち着き以前行

っていた活動を再開して頂いたことで、家庭では経験できない事を多く経験させていただきました。 

● 本年度も安全で楽しく園生活が送れたことに感謝申し上げます。 

いつも子供達のために全力で保育をして下さり、先生方には心より感謝申し上げます。3 年間本当にありがと

うございました。 

● パンデミックの状況下より始まった幼稚園生活でしたが、園の工夫により楽しく園生活を送ることができ、ほ

ぼ元通りの園生活に戻った今も、「普段通り」に幼稚園に通える事を有り難く思っています。年長さんではお

泊まり保育に運動会、餅つき、そしてこども劇場と成長を感じられる場面が多数ありました。どの行事でも精

一杯楽しんでいる娘の様子は伝わり胸が一杯になりました。 

● どんな活動も順を追って、段階を踏みながら子供達で話し合いながら作り上げて行く様子が良く分かり、それ

が文京幼稚園の素晴らしさのひとつだと思います。 

● スマイル利用可能な日が増え、勤務もしやすくなり感謝いたします。引き続き長期休みの実施も続けていただ

きたいと思います。また、お迎え時間が 15 分刻みになると尚助かります。 

● ゆとりの時間は子供たちがとても楽しみにしている時間です。現在学年毎の開催になったままですが、用事や

スマイル利用等が入り月に数える程度しか参加する事が出来ずに残念です。縦割りの交流にもなりますし、ま

た全ての学年が同時に参加出来るように戻していただけたらとても嬉しいです。 

● この 3 年間で様々な食育をして下さり、子供の食物を育てる意識や有り難み等が増し、園庭にある畑が最大

限に生かされているのを感じます。 

 


